

EL ALCAZAR

ORGANO DE LOS REQUETÉS

Redacción y Administración: Plaza de San Vicente, 6, principal

Año I

Toledo 27 de Octubre de 1936

Núm. 88

A MADRID SE LE HA CERRADO OTRA SALIDA

EMPIEZA EL SITIO DE GIJÓN

Nuevo avance en el sector de Peguerinos

LA NUEVA ESPAÑA Y LA POLÍTICA EXTERIOR

El triunfo definitivo de las armas nacionales, no traerá consigo el reposo, bien al contrario, obligará a un redoblamiento de todas las actividades, muchas de las cuales se hallan ahora, naturalmente, desatendidas, por ir todo dirigido al fin supremo de la victoria militar, y a todo lo que en los frentes y en la retaguardia, en lo material y en lo moral, puede contribuir a lograrla.

Llegada la paz, España no tendrá sólo que rectificar la desastrosa política interior seguida durante los últimos años, sino que tendrá que renovar su política externa. Mejor dicho, tendrá que crearla, ya que ha sido hasta ahora totalmente inexistente.

Hay que empezar por cultivar en nuestras clases cultivadas la afición al estudio de las cuestiones de política internacional, única manera de crear un núcleo de gentes enteradas, capaces de imprimir una orientación en esta primordial rama de la política del Estado.

En los tiempos de la gran España, la preocupación de nuestros reyes y de nuestros gobernantes, se dirigía de preferencia a la política exterior, como la de todo hombre físicamente sano se dirige a la vida de relación con sus semejantes. Sólo el que está enfermo se encierra en sí mismo y piensa continuamente en el funcionamiento de sus órganos. Los pueblos enfermos, los pueblos degenerados, sólo se ocupan de sus divisiones y de sus pequeñas cuestiones interiores, mientras que los pueblos grandes, los pueblos de vocación Imperial, dirigen sus principales esfuerzos a situarse en cabeza de sus pares, como el hombre sano trabaja para estar con honra entre sus semejantes.

La situación geográfica de España, situada entre dos continentes, el estar en la entrada del mar Mediterráneo—el más disputado en el curso de la historia—, el tener los puertos de Europa más próximos a los de América del Sur, son razones más que suficientes para que España no permanezca indiferente ante ninguno de los problemas que en el mundo se plantean. Y sin embargo, ¿cuántas veces no hemos visto a nuestro país, y, lo que es peor, a nuestros políticos e intelectuales ignorar en absoluto lo que acontece más allá de nuestras fronteras?

¿Quién se preocupó en España, por ejemplo, de la Conferencia que se reunió este año en Montreux (Suiza) para tratar de la cuestión de los estrechos Bósforo y Dardanelos? No lo hicieron más allá de media docena de personas. Y, sin embargo, piénsese que la solución de aquel problema fué favorable a Turquía y, de consiguiente, a Rusia, su aliada, y que, por tanto, si en el momento actual los Soviets se retiraron del Comité de neutralidad de Londres y ayudaban descubiertamente a los rojos españoles, sus buques podrían llegar rápidamente y sin tropiezos desde el Mar Negro hasta las puertas del Levante español, gracias a aquella Conferencia que puso virtualmente en su mano las puertas del Mediterráneo.

Nuestro César Carlos I, nuestros reyes, nuestros antiguos gobernantes, jamás hubieran considerado con indiferencia un problema que, de cerca o de lejos, pudiera afectar a sus dominios y mucho menos si tenía por objeto el *Mare Nostrum*.

La nueva España ha de seguir en esto, como en todo, la traza Imperial de sus antepasados.

Principales hechos de armas del Ejército español desde que comenzó la campaña

En las provincias de Madrid, Alava, Segovia: Se ha conquistado totalmente la provincia de Avila, y principalmente se venció en el «Alto de León», Robledo de Chavela, San Martín de Valdeiglesias, Navalperal de Pinares, Cebreros, El Tiemblo, Puerto y pueblo de Somosierra, Rascafría, Navas del Rey, Aldea del Fresno, etc...

Provincia de Toledo: Está conquistada toda la margen derecha del Tajo y se venció al enemigo en Puente del Arzobispo, Talavera de la Reina, Escalona, Maqueda, Santa Cruz de Retamar, Oropesa, Torrijos, Almorox, Illescas, Boróx, etc., liberando Toledo y a los defensores de su Alcazar.

Provincia de Badajoz: Conquistada toda la provincia, derrotándose al enemigo principalmente en la capital, Mérida, Almendralejo, Frejenal de la Sierra y Jerez de los Caballeros.

Provincia de Guadalajara: Se avanza sobre la capital de la provincia y se ha conquistado Hiedelacina, Atienza, Sigüenza.

Provincia de Huelva: Dominada la provincia, venciendo la única resistencia que hubo en la zona minera de Ríotinto.

Provincia de Córdoba: Se derrotó al numeroso enemigo que presionaba sobre la capital, y además en Villaviciosa, Cerro Muriano y en toda la zona Minera de Puertollano y Puelblonuevo del Terrible.

Provincia de Zaragoza: Se rechazó al enemigo hacia Cataluña, venciéndole en Belchite, Leciñena, Perdiguera y otros puntos de la provincia.

Provincia de Teruel: Entre otros varios puntos se derrotó al enemigo en Corbalán.

Provincia de Huesca: Se liberó a la capital de provincia de la amenaza de los marxistas, rechazándose vencidos en dirección a Lérida.

Provincia de Guipúzcoa: Conquistada por el Ejército toda la provincia y venciendo principalmente en Tolosa, San Sebastián, Irún, Behobia, Azpeitia, Mondragón, Orío, Zumaya, Elgoibar, Plasencia de las Armas, Vergara, etc...

Provincia de Asturias: Liberada la capital del cerco puesto por los mineros marxistas y conquistada más de la mitad de la provincia, librándose de acciones principalmente en Grado, Tineo, Luarca, Monte Naranco, Salas y otros muchos.

Han sido bombardeadas por nuestra Escuadra, Barcelona y Valencia, y se domina completamente el Estrecho de Gibraltar.

La Aviación ha bombardeado Madrid (varias veces), Málaga, Bilbao, los aeródromos de Getafe, Villalba, Cuatro Vientos, Barajas, Málaga y otros varios.

No argumentamos con falsedades. Todo es fácilmente comprobable. El que esto lea y esté en la zona marxista, debe tratar de comprobar la veracidad, y si así lo hace, comprenderá que los dirigentes le engañan y ocultan la verdad.

Se constituye en medio del mayor entusiasmo el Requeté auxiliar de Toledo

Un importante acto en la Comandancia de Requetés.—Numerosa concurrencia

En el local de la Comandancia de Requetés se verificó anoche un interesante acto para constituir el Requeté auxiliar.

La concurrencia fué muy numerosa. Personas de toda condición social y pertenecientes a diversas profesiones, desde las más distinguidas a las más modestas, respondieron espléndidamente al llamamiento.

Presidió la reunión el jefe militar de los Requetés, teniente coronel señor Dusmet, al que acompañaban el jefe provincial, señor González de Gregorio; el capitán señor Sanz de Diego, y el capellán de Requetés.

En primer término, el señor González de Gregorio leyó algunos párrafos, especialmente aplicables al caso, del Devocionario del Requeté, y seguidamente dirigió la palabra a la concurrencia, pronunciando un elocuente y sustancioso discurso.

Señaló la necesidad de organizar con toda actividad los servicios auxiliares, a cargo de personas que sustituyan a los requetés activos, y al efecto requirió a todos para que prestasen su concurso.

En el acto fué aceptado el requerimiento por los concurrentes, y se fijaron inmediatamente las horas para los servicios que a cada requeté auxiliar le sean asignados.

Después el capellán de Requetés pronunció un brillante discurso, glosando el lema de la Comunión tradicionalista. Habló de Dios, de la Patria y del Rey, y señaló la relación entre estos conceptos, añadiendo que el Requeté tiene una misión esencial que jamás debe olvidar. Es el que preferentemente debe ofrecer la nota

(Sigue en tercera página)

Vida nueva en Toledo NOTAS RELIGIOSAS

POR LOS CENTROS OFICIALES

En el Gobierno Militar

En Seseña se pasan a nuestras filas 67 individuos de tropa

Ayer, en el pueblo de Seseña, se pasaron a nuestras filas 67 individuos de tropa pertenecientes a la Guardia civil, al Cuerpo de Asalto y al Ejército.

Demostación de simpatía al teniente coronel Tella

Ante el crecido número de personas que en los últimos días acudieron a expresar su simpatía al teniente coronel Tella, con motivo de cesar en el cargo de gobernador militar de Toledo, se dispusieron en el Gobierno militar pliegos de firmas en los que continúan significando su adhesión al prestigioso jefe muchas otras personas.

Nuevo delegado de Orden público

La de orden la plaza del día de ayer previene que, por ausentarse el capitán de la Guardia civil don Joaquín Teresa Pomares, delegado de Orden público de esta plaza, se ha hecho cargo de tal cometido el comandante de Infantería don Francisco Javier Planas de Tovar.

El juicio contradictorio para la concesión de la laureada a los generales Moscardó y Aranda

También la orden de la plaza de ayer reproduce la orden general del Estado nacional, fecha 22 del corriente, disponiendo la apertura de juicio contradictorio para la concesión de la cruz de San Fernando a los generales don Antonio Aranda y don José Moscardó por sus extraordinarios hechos como defensores del Alcázar de Toledo y plaza de Oviedo; «hechos—dice la orden—que han repercutido de un modo favorable en el desarrollo de la campaña, realzando en España y en el mundo entero el legendario valor de nuestras tropas, inteligentemente mandadas por tan preclaros jefes».

Al efecto, se nombra juez instructor al general don Fidel Dávila, jefe del Estado Mayor General del Ejército nacional, quien designará al jefe que deba auxiliarle como secretario en su cometido.

Obsequio de Radio Club Portugués para los niños nacidos en el Alcázar

Radio Club Portugués, que tantas atenciones dispuso a los heroicos defensores del Alcázar toledano durante el glorioso asedio, acaba de ofrecerles una nueva muestra de simpatía enviando para el niño y la niña nacidos en aquel recinto un obsequio de finas ropas, que ha sido muy agradecido, no sólo por los padres de las criaturas, sino por todos los héroes de la Academia que han tenido noticia de este generoso rasgo de la prestigiosa emisora portuguesa.

El teniente coronel Tella, a Talavera

Ayer mañana salió para Talavera de la Reina, acompañado de su plana mayor, el excelentísimo señor teniente coronel don Heli Rolando de Tella.

Al Gobierno militar acudieron a despedirle muchas distinguidas personas, y otras muchas, en Zocodover, al partir los coches para Talavera, le ovacionaron cariñosamente.

Lo octava bandera de la Legión continúa en Toledo

La octava bandera de la Legión, que manda el teniente coronel Tella, continúa en Toledo formando parte de nuestra guarnición.

En el Gobierno civil

Visita de alcaldes de la provincia

Durante la mañana de ayer, el gobernador civil, señor Cirujano, recibió numerosas visitas de personas de esta ciudad y de la provincia, entre las que figuraban los alcaldes de Carpio de Tajo, Villamiel, Maqueda, Camarenilla, Novés y Almoróx.

Viviendas concedidas

D. Tomás Antonio de la Cuerda, Santa Isabel, 22, bajo, defensor del Alcázar.

D. Francisco Serrano, Callejón del Lócum, 10, defensor del Alcázar.

D. José Blázquez Sánchez, Arrabal, 36, 2.º, defensor del Alcázar.

D. Rafael Díaz Gómez, Navarro Ledesma, 2, 2.º, defensor del Alcázar.

D. Félix Mateo Lorente, Bellota, 11, defensor del Alcázar.

D. Rufino Núñez Morcillo, Alfonso VI, 1, defensor del Alcázar.

D. Feliciano González Duro, Airosas, 4, 2.º, defensor del Alcázar.

D. Apolonio Peño Martín, San Juan de Dios, 20, defensor del Alcázar.

D. Reyes Ortigosa Martín, Perala, 11, bajo, defensor del Alcázar.

D. Eduardo García Benito, Cuesta del Pez, 4, defensor del Alcázar.

D. Saturnino Bautista Sáez, Santa Ana, 4, bajo, defensor del Alcázar.

D. Mariano Ruda López, Navarro Ledesma, 25, bajo, defensor del Alcázar.

D. Leocadio Manglabe, Aljibes, 6, principal, defensor del Alcázar.

D. Ubaldó Pérez González, Abogado, 7, 2.º

D. Manuel Montalvo, Cuesta del Pez, 4, principal.

D. Eladio Duro Martín, Travesía de Aljibillos, 4.

D. Cesáreo de la Rica, Dos Codos, 4.

D. Juan Higuera Peña, Coliseo, 6, bajo.

D. Benito Fuentes Núñez, Cuesta San Justo, 14, bajo.

D. Tomás Martín Bermejo, Núñez de Arce, 8, bajo.

D.ª Benita Jiménez Rojas, Núñez de Arce, 8, bajo.

D.ª Consuelo Rainero García, Juego de Pelota, 18.

En el Ayuntamiento

Homenajes a Toledo en diversos pueblos españoles

En el Ayuntamiento se ha recibido noticia de que en Villamuriel de Cerrato (Palencia) se ha acordado dar a la plaza principal el nombre de «Héroes del Alcázar de Toledo».

Asimismo en Herrera de Alcántara (Cáceres) se ha rotulado con el nombre de «calle de Toledo» a la antigua de Santa Ana.

El alcalde y los gestores municipales se muestran muy agradecidos a estos homenajes demostrativos del justo renombre alcanzado por la ciudad de Toledo por sus hechos heroicos durante el actual movimiento nacional.

La venta de colecciones de «El Alcázar».

Se han ingresado en el Banco de Bilbao, con destino a la suscripción nacional, las siguientes nuevas cantidades, importe de la venta de colecciones del diario del sitio del Alcázar.

Padre Alberto Risco, 30 pesetas; don Esteban Jiménez, 10; don Florián Celestino, 10.

SANTORAL DEL DIA 27

Vigilia de los Apóstoles, San Simón y San Judas, San Frumencio, San Nestor, San Abram y Beato Pedro de Gante.

La Misa es de la Vigilia de los Santos Simón y Judas. Rito semidoble. Color morado. Misa propia, sin Gloria y Credo. Oración 1.ª propia, 2.ª de la Octava de la Dedicación y la 3.ª «Concede». Prefacio común.

San Frumencio, predicador de Etiopía

De San Frumencio, el predicador del Cristianismo en Etiopía, poco narra la Historia; sólo el pueblo etíope canta todavía: «Salve a tí, Salama, a quien Dios envió para revelar una doctrina oculta antes de tí; por tí brilló entre nosotros como un lucero, por el resplandor suave de tu voz, y por la gracia de tu hermosura.»

Después de haber convertido al emperador de Etiopía, fué consagrado sacerdote por San Atanasio. Su nombre, Abba Salama, significaba «el padre de la paz, el revelador de la luz».

Numerosa concurrencia en los templos con motivo de la fiesta de Cristo Rey

Anteayer domingo, con motivo de celebrarse la festividad de Cristo Rey, hubo en las misas de la Catedral y de los demás templos toledanos nuevamente abiertos al culto numerosa concurrencia de fieles desde las primeras horas de la mañana.

Se administraron gran número de comuniones, principalmente en la Catedral y en la iglesia de San Ildefonso, acercándose a la Sagrada Mesa muchos hombres y gran concurso de jóvenes, además de infinidad de señoras y señoritas. El Requeté asistió a la misa celebrada a las ocho en el mencionado templo, comulgando con gran fervor todos sus miembros.

Por la tarde, en la iglesia de los Padres Jesuitas, se verificó una función religiosa muy solemne, a la que asistieron también muchísimos devotos. Expuesto el Santísimo, se rezó el Santo Rosario, y un padre jesuita pronunció una fervorosa plática sobre la significación de la fiesta religiosa del día.

GAMERO

MUEBLES DE TODAS CLASES Y ESTILOS

: : : Casa fundada en 1893 : : :

Hombre de Palo. 3. - Teléfono 1990

Colegio de las Hijas de María Inmaculada

(Servicio Doméstico)

Calle de Santo Tomé

El día 1.º de noviembre comenzarán de nuevo las clases.

Se admiten niños de tres a siete años.

PENSIÓN COMPLETA

Se desea, en casa particular, familia distinguida, confort, dos habitaciones independientes. Pagarán bien.

Dirigirse a esta Administración.

La Delegación de la Junta Nacional Carlista de Guerra en Salamanca

Hablando con el señor Arauz de Robles

Salamanca, 26.—Hemos tenido el gusto de saludar en su despacho, establecido en el Palacio de la Casa de las Conchas, al ilustre representante de la Junta Carlista de Guerra don José María Arauz de Robles, hombre sobradamente conocido por sus actividades en las lides de la Tradición, el cual es desde ahora nuestro huésped de honor.

Aun cuando la reserva con que nos ha acogido es absoluta, alegando ser estos tiempos de hechos y no de palabras, hemos podido arrancarle unas declaraciones, que por considerarlas interesantísimas, transmitimos literalmente:

—¿.....?

—La carta del señor Lerroux anunciando a sus amigos políticos los radicales, la adhesión al movimiento nacional, ha coincidido en parte de la Prensa con la nota de la *Comunión Tradicionalista*, en la que ésta aplaza cualquier declaración política, para no distraer la atención del quehacer principal de la guerra.

El contraste, es aleccionador. Claro es, que los que como el señor Lerroux, terminaron su labor con la cadena de torpezas que nos trajeron por sus pasos contados a la situación catastrófica que estamos liquidando, no tienen sobre sí la ímproba labor que pesa sobre el Tradicionalismo, cuyos requetés han debido de parecer algo milagroso para los acostumbrados a no cotizar otros valores que los de la tertulia parlamentaria y les queda tiempo para estos escarceos «políticos», de un estilo que hiere e indigna de viejo y caduco.

Salvando todos los respetos a cuantos desde cualquier lugar u organización han rendido con igual desinterés y mérito sus sacrificios a España, pero ateniéndonos, como es forzoso en el terreno objetivo de las reali-

dades nacionales, a la eficacia e importancia de las fuerzas que juzgan en las mismas, resulta ya intolerable el desahogo con que hombres espantosamente fracasados, que han demostrado una absoluta incapacidad precisamente política, por no saber ni interpretar los sentimientos de su pueblo, ni ver sus realidades ni comprender su temperamento, que han confundido con una habilidad mayor o menor de conversadores y dialécticos decadentes con la actitud de conductores de un pueblo y forjadores de Historia, y no saben ni han sabido jamás nada, ni de la forma de reaccionar las multitudes ni del curso de sus procesos intelectuales y afectivos, resulta intolerable, repetimos, que estos hombres, cuya única posición inteligente y digna es el silencio y el servicio callado a la causa española, se atrevan a comparecer en público, lanzar reticencias, hijas de la impotencia y el despecho, como hace días otro, o pretender definir contra qué y contra quién, para qué y con qué fines se hizo este movimiento.

Es intolerable, que al amparo de una adhesión de utilidad discutible, y para hacer la cual pudo ahorrarse el señor Lerroux ese tartarinesco llamamiento o consejo a sus imaginarios amigos, borrados totalmente o inexistentes para esta empresa, se pretenda influir subrepticamente en el sentido y contenido del mismo, marcando vallas y límites a sus desenvolvimientos.

¡Eso no!... Una juventud unánime y fervorosa, antípoda de todo ese mundo que el señor Lerroux y los que con él convivieron ha conocido, está en pie, sabe dónde va, sin necesidad de que nadie de ellos se lo diga, y está decidida a que en España se renueve todo, se destruya cuanto estorbe, y se instaure cuanto sea necesario para la salvación definitiva de la misma.

GLOSAS

26 de octubre: Trento

¿Presentimientos?

Quizás algo más.

Mientras escribo hoy estas glosas —literatura breve sobre temas hondos— algo se prepara en el cielo de España.

Algo que asegure su unidad espiritual.

Para siempre.

Sin posibilidad de retroceso.

Porque hoy, entre los estampidos del cañón y los acordes de himnos guerreros, parece que se oye la voz del padre Diego Laínez, defensor en Trento de la doctrina española de la «justificación».

Fué la gran batalla teológica, en que se decidía la unidad espiritual del mundo.

Y España venció con su doctrina.

Como ahora.

Diego Laínez, que vió arrasada su tumba en los incendios horribles del 11 de mayo precursor, era la voz religiosa de la España de entonces.

Voz ecuménica, universal y única.

Como esta de hoy, que salva el espíritu de Europa, amenazado por el oriente bolchevique.

Algo menos de cuatro siglos, desde el 26 de octubre de 1546, en que Laínez habló.

Cuatro siglos que han hecho cambiar rotundamente la faz de España.

Y perder su fisonomía.

Cuatro siglos, que hay que ganar en cuatro meses, sin dudas ni reservas.

Estamos escribiendo Historia en estos días.

Enlazando fechas y salvando centurias.

Pero en el final de la guerra, cuando la paz sea el premio matizado de victoria, encontraremos restaurado el Siglo de Oro.

El del Imperio.

El de la unidad religiosa.

El de Diego Laínez.

El de Trento.

Y tengo la impresión de que estas líneas se escriben en las horas ecuménicas de algún suceso memorable.

JORGE CLARAMUNT

Se constituye el Requeté auxiliar en Toledo

(Viene de la primera página)

de espiritualidad en el actual movimiento salvador y en la España nueva que están forjando nuestras armas.

Los movimientos análogos realizados en otras naciones—siguió diciendo—no pueden compararse con el nuestro, y es precisamente por esa nota de espiritualidad, de fe religiosa, de fervoroso catolicismo, que arranca de la tradición española y mantienen los Requetés con la misma firmeza e igual entusiasmo que nuestros antepasados, matizando con ella esencialmente el esfuerzo heroico que efectúan las armas nacionales al servicio de la Patria.

Se agotan y desaparecen partidos y aun regímenes políticos; pero, en cambio, la *Comunión Tradicionalista* permanece sobre tantas eventualidades, y esto es debido a la fuerza incontestable e invencible de sus ideas, de su fe, de su espiritualidad.

Termina diciendo que él—el orador—, como jesuita, vió que la *Comunión Tradicionalista*, entre tantas organizaciones políticas española, era la única que en lo político realizaba lo que en lo religioso era el ideal de la *Compañía de Jesús*, y por eso, él labora en el Requeté, cuidando la parte espiritual, mientras los demás atienden a los aspectos políticos del programa tradicionalista.

Al terminar el acto, durante el cual hubo mucho entusiasmo, se dieron entusiásticos vivas a Cristo Rey, a España y al rey.

Don José María Pemán, encargado de dar a España la noticia de la toma de Madrid

Cádiz, 26.—Ha salido de Cádiz para Burgos el insigne poeta y grandilocuente orador don José María Pemán.

Va llamado por el jefe del Estado, general Franco, que ha encomendado a nuestro glorioso paisano la alta y grata misión de comunicar por «radio» a España entera la toma de Madrid, tan pronto como este importantísimo y trascendental acontecimiento se produzca.

CAFE Y RESTAURANT
ESPAÑOL
Zocodover, 58
TOLEDO

Espléndido servicio a la carta y especialidad en vinos y licores.

Sastrería de paisano

Ignacio Sánchez

San Salvador, núm. 7
TOLEDO

VICENTE MARTIN BERMEJO

Constructor de lanzas para banderas y estandartes, de lujo y económicas.

Se dan presupuestos.

Talleres: Airosas, núm. 5.-TOLEDO

Lecciones de español

necesita recibir caballero inglés, que habla también francés.

Razón en la Administración de este diario.

Café y Restaurant

“EL ALCÁZAR”

(Antiguo Café Sulzo)

ZOCODOVER, 41

Gran surtido en pastelería, fiambres, vinos y licores.

ULTIMA HORA

VALLADOLID, 26.—El comunicado oficial del Ejército del Norte, a las veintiuna horas, dice como sigue:

“No hay que señalar novedades dignas de mención.

En la jornada de hoy se ha manifestado gran actividad en el sector Norte de la séptima división, donde nuestras tropas ocuparon bastantes posiciones al enemigo. En los demás frentes, sin novedad. La actuación de conjunto, sin variar en relación a los comunicados anteriores.

En la retaguardia, sin novedad.”

Noticias oficiales

*Valladolid, 27 (madrugada).—*En el sector Norte, séptima división, la operación de ayer tuvo por resultado la conquista de la loma de Pineda. Se causaron al enemigo 300 muertos, 24 prisioneros, dos ametralladoras, 55 fusiles, dos fusiles ametralladoras, cinco mortueros, víveres y municiones en gran cantidad.

—En Algora, se cogió al enemigo 9 fusiles, dos cajas de bombas de mano y abundantes municiones y tiendas de campaña.

Ocupación de Monte Claudio

*Oviedo, 27 (madrugada).—*Las fuerzas nacionales ocuparon en este frente la posición de Monte Claudio, causando a los enemigos muchos muertos, habiéndoles cogido abundante armamento y material de guerra. En esta operación fué muerto el capitán Rojo.

Avance en el sector de Peguerinos

*Avila, 27 (madrugada).—*Las fuerzas que dirigen Nucerlo, Rada y Angulo, han avanzado nuevamente en el sector de Peguerinos.

Desde una de las lomas que cayó en nuestro poder, se presenciaron las operaciones de ayer. Por lo escarpado del terreno hubo de salvarse bastantes dificultades.

En esta operación se avanzó considerablemente. Desde el puente de Canto de Hierro se veía perfectamente el tránsito de coches rojos que circulaban con gran actividad.

En dicho sector de Peguerinos, los rojos hicieron un fuego intenso de fusil, que fué contestado con un fuego nutridísimo de nuestra artillería.

La aviación nacional actuó brillantísimamente. Durante una hora nuestros trimotores causaron numerosas bajas en las filas enemigas.

Se ha pasado a nuestras filas un sargento de la Guardia civil, llevando en el gorro las iniciales G. N. R. (Guardia Nacional Republicana). El mencionado sargento, que traía un fusil y una pistola, se presentó en el puesto de mando de Rada, quien lo puso a su servicio.

Restauración de Imágenes, Retablos
y todo trabajo tallado en madera,
encárguelos en los talleres de muebles

PALOMINO

Trinidad, núm. 5. - TOLEDO

El cuerpo consular de Santander

*Santander, 27 (madrugada).—*Todos los cónsules se han refugiado en un edificio guardado por fuerzas armadas.

Dicho edificio, que es uno de los principales hoteles de Santander, servirá eventualmente de residencia a las representaciones consulares extranjeras.

Hasta Méjico duda de Madrid

*Méjico, 27 (madrugada).—*El Gobierno mejicano comunica al de la República Argentina, que en vista de la grave situación porque atraviesa España, creía prudente hablar con el ministro de Estado español con el fin de que sea garantizado el asilo a los refugiados extranjeros en las delegaciones.

El Gobierno mejicano ha teleografiado dando instrucciones concretas a sus representantes de Madrid para que transmitan una relación nominal de los refugiados, con objeto de proceder a la protección de aquéllos ante el Gobierno de Madrid.

La “espantá,”

*Lisboa, 27 (madrugada).—*Tenemos noticias fidedignas de “Radio Club Portugués” de que ya el Gobierno rojo de Madrid abandonó la capital de España, instalándose en Barcelona. Largo Caballero es el único que queda en la capital.

Según “Radio Club Portugués”, este hecho significa que los rojos tienen el convencimiento de que en la capital tienen ya la partida perdida.

“EL ALCÁZAR,”

Núm. 17

Miércoles 12 de Agosto de 1936

Dirección y Administración

Museo Romero Ortiz

Testigo milenario de páginas gloriosas,
de escenas y episodios de histórico valor.
Hoy tiene en su seno las fuerzas belicosas
que salvarán a España, por su fe y honor.

INFORMACION GENERAL

Se vuelve a hacer llamamiento a los metalúrgicos torneros que no estén en el frente para que se presenten en El Baluarte. Que la Asociación de Inquilinos de España ha abierto una suscripción a favor de las familias, en su domicilio Hernán Cortés, 13. Que los pioneros establecen una guardería infantil para la que reclaman auxilios que pueden enviarse a Fortuny, 51.

Que se han enviado camiones de frutas y verduras a la Sierra. Que la Administración de las milicias ha quedado establecido en el Palacio de Santa Coloma, en donde deben acudir a dichos fines. Declarando zonas de guerra a Lugo, Pontevedra, Cádiz, Baleares, Huelva y Coruña, además las conceptúan de bloqueo. El Comité socialista de Valencia hace un llamamiento a todas las juventudes para que se incorporen a las columnas que marcharon sobre Zaragoza y Andalucía; columnas que nos tienen acostumbrados a no llegar a su destino, y que si los refuerzos son por el sistema que aquí se propugna serán poco numerosos.

En Barcelona dicen que se constituye Tribunal para juzgar a jefes al servicio de la causa de España. A D. Enrique Balmaseda se le admite la dimisión de Gobernador de Santander. Ascensos en la Guardia civil. La perturbación de orden económico sigue acusada por la prórroga de la moratoria en los pagos y la reiteración de las órdenes ya publicadas sobre limitaciones en la extracción de metálico de cuentas corrientes y libretas de Caja de Ahorros.

Se ha nombrado Consejero de Estado a Serrano Batanero. El jefe del Gobierno habló con los corresponsales extranjeros a quienes informó según sus tendencias. En Izquierda Republicana se llevó a cabo la promesa de milicianos, y hablaron Giral y Marcelino Domingo, manifestando el Jefe del Gobierno que preferiría combatir en el frente a asumir la Presidencia.

Dicen que la aviación manifiesta su actividad contra la retaguardia de nuestras posiciones, más no concretan ningún éxito, ni cuentan la actuación de nuestra aviación ni de la Artillería antiaérea. Con referencia a la presentación de un soldado procedente de Granada, se saca a través del carácter tendencioso de los informes, el que la situación es completamente nuestra, que el

mando realiza incursiones y que llegó una batería anti-aérea; esta noticia, unida a la que entresacamos del discurso de Prieto respecto a la extrañeza de las marcas de aviación de la columna Mola, nos indica que disponemos de crédito para el suministro de material y, como es lógico, para cuanto deseemos. También hizo indicación de actividad de aviación en aquella zona. La Kent hizo un discurso del que no se entresaca ninguna noticia de interés, limitándose en tono patético a recomendar la recogida de niños abandonados y prometiendo que todo se arreglará con el triunfo de sus ideas, como si el odio de la lucha de clases pudiera dar los frutos del amor y de la caridad.

Por la noche habló el Alcalde de Madrid Pedro Rico. Su discurso fué de elogio para el Ayuntamiento por la organización del servicio de subsistencias, reconociendo la angustia y la dificultad de la situación. Que el día, según el Gobierno, ha transcurrido con tranquilidad. La llegada a Madrid de un convoy procedente de un pueblo de la provincia de Cuenca y el envío a la Sierra de vino, sardinas, judías y cebollas. Volvió a hablar Jaén para América y Marruecos, solicitando la ayuda de todos. Se dirigió en árabe a los kaidas y a los judíos para que se pongan frente a Franco, requiriendo a éste para que deponga su actitud haciendo justicia al prestigio de su vida militar anterior a la situación actual, sin pensar que su actitud presente es una consecuencia obligada de aquella vida que enaltece. El Banco Hipotecario ordena a sus empleados presenten instancia haciendo constar su adhesión al régimen quedando sin derechos los que no lo hagan. La nota dada después del Consejo dice que se adoptaron importantes acuerdos y contiene la destitución de numerosos funcionarios de varios Ministerios. Que hubo escaramuzas en la Sierra contra algunas posiciones defendidas con fusilería y nidos de ametralladoras. Que han llegado 14 camiones procedentes de Valencia. Las autoridades de Cartagena manifiestan que les hacen falta más obreros en el Arsenal. Que se ha detenido al padre Gafo, encontrándole documentos sobre la situación de los rebeldes. Se hace un llamamiento a la familia de los pintores decoradores para que manifiesten cuales de ellos están movilizados en las milicias; el medio es singular y característico del desorden que impera en todos los aspectos de la organización de las fuerzas de la anti-España.

Se repiten las órdenes e instrucciones sobre el alumbrado y la circulación.

PÉRDIDAS

Pistola «LLAMA», calibre 9 cm. corto, cargador de 15 cartuchos con funda y bandolera, propiedad del Teniente Sr. Permuy.

Pistola «ASTRA», calibre 6,35, con su funda, propiedad del Teniente de Infantería D. Julio López Ricart.

DONATIVOS

Los soldados, de Caballería Alfredo Molina Torre y de Infantería Máximo Gil Bautista, han entregado para la enfermería un jamón y tres gallinas. Les felicitamos por el rasgo y que cunda el ejemplo.

EN DEPOSITO

Y en nuestra Redacción se hallan:
Dos llaveros (uno de llaves grandes y otro pequeña).
Un reloj de pulsera.
Un gemelo de camisa.
(Y todos o la mayor parte de los objetos anunciados con anterioridad).

INFORMACION ALCAZAREÑA

El día de ayer completamente tranquilo sin más actuación que la de un paqueo persistente aunque poco intenso. El buen espíritu persistente y con él, alentadoras esperanzas en el próximo triunfo de nuestra causa. Se hacen comentarios de las noticias de nuestro anterior número y presumimos que las de hoy confirmarán aquellos, sobre la falta de éxitos militares en ninguno de los frentes por parte del Gobierno, y si bien no podemos afirmar los propios sobre noticias concretas por no tener más fuente de información que Unión Radio, tenemos la seguridad de que aún teniéndolos no los propagaría el Gobierno. Los servicios cada día se mejoran y es de alabar el elemento director de los mismos y el personal que los tiene a su cargo, todos los cuales, silenciosamente, y sin brillo, ni más estímulo que el cumplimiento de su deber, laboran sin descanso en el bien de todos.

VISADO POR LA CENSURA

La suscripción nacional

Séptima lista de donativos en metálico y oro, recibidos para la suscripción nacional con destino al sostenimiento del Ejército y gastos de la campaña del movimiento salvador de España.

	Pesetas
Suma anterior.....	260.679,01
Don Dionisio Plaza.....	50,00
Don Delfín Ortega.....	50,00
M. B.	10,00
Personal Oficina Distrito Forestal.....	362,90
Profesorado Instituto Nacional de 2. ^a Enseñanza.....	582,65
Porteros del Instituto Nacional de 2. ^a Enseñanza.....	96,40
Don Victoriano Medina.....	2.000,00
Don Manuel Muñoz Barreda.....	75,00
Personal de la Caja de Previsión de Castilla la Nueva.....	918,51
Don Salustiano Vaquero.....	50,00
Don Raimundo Maroto Navas.....	150,00
Don Félix Sánchez Martín.....	25,00
Don Federico Ramos Rodríguez.....	8,35
Don Constantino Herrera.....	100,00
Señora viuda de Venancio Pérez e hijas...	1.000,00
Doña Isidora González.....	5,00
Doña Victoria Pérez.....	25,00
Don Víctor Camino Manzanero.....	27,00
Don Benito Martín Robledo.....	500,00
P. P. M.	100,00
Doña Esperanza Sánchez de Guzmán.....	970,00
Don Enrique Martínez Bonet.....	25,00
Don Isidoro Navarrete.....	25,00
Don Eusebio Alonso Barajas.....	50,00
Señora de Barajas e hijas.....	25,00
Señora viuda de Juan Galiano.....	1.000,00
Don Román Rielves.....	100,00
Don Lucas Ortega.....	100,00
Don Lázaro Hervás.....	25,00
Don Francisco de la Torre.....	25,00
Don Emilio Lanzarot, don Román Vaquero y don Daniel Díaz, de la Agrupación de Jurados Mixtos.....	75,36
Doña Josefa Vicente Gorjón.....	50,00
Don Telesforo de la Fuente y Largo.....	1.000,00
Don Maximiliano de la Cruz Matamala...	100,00
Personal de la Sucursal del Banco Hispano-Americano.....	190,15
Don Saturnino Bueno Benito.....	150,00
Don Agapito Gutiérrez España.....	100,00
J.R.	10,00
Empleados del Banco de Bilbao.....	103,50
Personal de la Administración de Correos.	860,94
Don Enrique Castro, teniente de Intendencia.....	430,00
Don Plácido Rodríguez.....	500,00
Don Florián Celestino.....	150,00
Don Santiago Carvajal.....	500,00
Don Eugenio Jarabo.....	50,00
Don Isabelo Torres.....	50,00
Don Alfredo Castro Serrano.....	100,00
Fábrica de gaseosas «La Sin Rival».....	1.000,00
Gremio de carniceros (primer donativo)...	4.000,00
Señora viuda de Donato Rodríguez.....	400,00
Don Justo Ruiz Ballesteros.....	100,00
Don Félix Villasante y señora.....	25,00
Don Damián Sánchez Piña.....	50,00
Suma y sigue.....	279.154,77

MARCIANO PÉREZ MONTES

LA CASA DE LAS MEDIAS
Belén, 8. - Teléfono 1527

EL BARATO DE TOLEDO
Comercio, 31 y 33. - Teléfono 1667
TOLEDO

Extenso surtido en lanas para la temporada
Todos los días un artículo de reclamo en
EL BARATO DE TOLEDO

Don Román Rielves, una cadena de plata.
Don Francisco de la Torre, una cadena de reloj de plata.
Una viuda de un fusilado por los rojos, una pulsera de oro con diamantes.
Don Francisco Javier Fernández Trapiella, una botonadura de oro, un par de gemelos con diamantes y un anillo de oro.
Doña Rosario Carballo, una cadenita de oro, tres sortijas de oro, un par de pendientes, un colgante y dos trocitos de oro.
A. B., un ajustador de oro.
Don Victoriano Medina, un reloj de oro y un par de gemelos oro.
Priora de Santo Domingo el Real, dos pulseras de oro, dos pulseritas de oro, una cruz de oro, una medalla con cadena, un collar de aljófar con broche de diamantes, una cadena de oro con adornos, cuatro sortijas, una cruz y dije de oro, un alfiler de oro con piedras y un alfiler de oro con aljófar.
Priora del Convento de Santa Clara, dos cruces esmaltadas, un rosario, una cadena de oro, un colgante de oro, una cadena de oro con cruz colgante, dos cadenitas finas de oro, dos pares de pendientes de oro y piedras, dos pedacitos de oro y ocho anillos de oro.
Don Salustiano Vaquero, dos alianzas.
Don Emilio Martínez y familia, una botonadura de oro, una cadenita de oro, cinco anillos de oro y un pendiente de oro.
Don Félix Sánchez Martín, un alfiler de oro y un anillo de oro.
Señora viuda de Venancio Pérez e hijos, dos pulseras de oro y diamantes, un rosario, una sortija lanzadera, una sortija de sello, cuatro ajustadores y un par de gemelos.
Un matrimonio del Alcázar, una sortija de sello de oro y dos anillos de alianza.
Señora de Martín Robledo, un dije de oro, dos sortijas con piedras y un anillo de oro.
Don Enrique Martínez Bonet, un ajustador de oro.
Don Isidoro Navarrete, un par de gemelos de oro.
Don Román Rielves, un par de pendientes de oro.
Don Lázaro Hervás, una sortija de oro, tres ajustadores de oro y una pulsera de oro.
Señora viuda de Juan Galiano, dos anillos de oro, un alfiler de corbata y un alfiler de señora de oro con piedras.
D. Eugenio Galiano, un alfiler de corbata de oro, una sortija de oro con diamantes y un cintillo de oro.

MADRINAS DE GUERRA

Solicitan madrinas de guerra los siguientes soldados de la octava bandera de la Legión:

Joan Henríques dos Santos, Joaquín Silva, Augusto de la Concepción Rodríguez, Fernando Santos Moreira, de la 29 compañía; Miguel Ruanes San Román y Felipe Fernández, de la 30 compañía; Hernando Hebrellón y José Pinto, de la 32, y Agapito Fernández, de la 36.

Octava relación

	Pesetas
Suma anterior.....	279.154,77
Don Baldomero Díaz Jiménez.....	15,00
Doña Carmen Hernández.....	5,00
Familia de don Tomás Sierra.....	25,00
Señora viuda de don Eloy Hernández....	500,00
Señor jefe de Estadística de Toledo.....	60,00
Hermandad Sacramental de Santo Tomás..	100,00
Don Guillermo Quirós.....	500,00
Don Manuel García Rubio.....	35,00
Señora de don Agustín Conde.....	100,00
Señora viuda de Hijas.....	100,00
Hotel Lino.....	1.000,00
Señorita Eloisita Vidal.....	10,00
Colegio de Abogados.....	2.500,00
Don Félix Ledesma Navarro.....	100,00
Personal administrativo del Instituto Nacional de 2. ^a Enseñanza.....	71,00
Don Inocencio Burgos.....	5,00
Doña Petra Alcázar Simón.....	10,00
Un artillero.....	50,00
Don Luis Garcés de Lara.....	1.000,00
Señores secretario y oficiales de la Sala de la Audiencia (primer donativo).....	167,00
Don Aurelio Gutiérrez Criado.....	1.000,00
Don Rafael Fernández López.....	100,00
Don Marcos Díez González (segundo donativo).....	750,00
Personal del Excmo. Ayuntamiento.....	2.213,40
Doña Julia Rojas Bellido.....	50,00
Don Antonio Cuevas Villarroya.....	25,00
Don Enrique y don Fidel Niveiro Pérez...	175,00
Don Julio Sánchez de la Fuente.....	500,00
Don Rodrigo Sánchez Muñoz.....	10,00
Don Justo Sánchez Romero.....	15,00
Don Manuel Velasco Moreno.....	150,00
Señora viuda de Máximo Zaba.....	30,00
Don Manuel Alonso Arroyo.....	25,00
Don Alejo Layos Melguizo.....	50,00
Doña Faustina Cabrera Marqués.....	150,00

Suma y sigue..... 290.752,57

Doña Josefa Patiño Vegue, un reloj, una cadena y dos alianzas.
Doña Avelina Patiño Vegue, don alfonso, una alianza y una cadena.
Don José Alcover Martínez, una sortija y un par de pendientes aljófar.

(Continuará).

N. de la R.—Nos ha visitado el jefe de la Sección de Administración local, don Luis Esparraguera, para rogarnos aclaremos que la cantidad total con que ha contribuido a las diversas suscripciones patrióticas abiertas, es de 214 pesetas, y no la que figuraba por un solo concepto en una de las listas publicadas últimamente en estas columnas.

El Colegio Sadel de Nuestra Señora del Sagrario

Aljibes, 110 — TOLEDO

abre matrícula para los alumnos de primera Enseñanza, en sus secciones masculina y femenina, que comenzarán su curso en 1.º de noviembre próximo, Dios mediante.

Oportunamente se anunciará el comienzo del curso para la segunda Enseñanza y preparaciones especiales.

Caballero inglés

desea dos habitaciones amuebladas durante un mes y medio. Razón en esta Administración.

CASA DÍAZ

SALCHICHERÍA Y FIAMBRES

LA MEJOR SURTIDA

ZOCODOVER, 46, TELF. 1564. — TOLEDO

La carretera de Madrid-Aranjuez, cortada

El aeródromo de Barajas, destruido

La desbandada se acentúa entre los rojos

Incorporación a filas

Burgos, 26.—Se ha recibido un telegrama del generalísimo Franco en el que ordena la incorporación a filas el próximo día 29, de todos los soldados pertenecientes al primer llamamiento del grupo de filas del reemplazo de 1932, tanto de haberes como los acogidos a los beneficios del capítulo XVII. Dichos soldados se presentarán en los Cuerpos de su Arma, en la provincia de su residencia. Todos ellos se pasarán por los Gobiernos militares, donde recibirán las órdenes oportunas.

Noticias oficiales

Burgos, 26.—Comunican del Cuartel General de Salamanca que el día del domingo transcurrió en calma absoluta. Se giró una visita a Navalcarnero, defendido por las fortificaciones que hicieron los mismos rojos y que solamente el valor de nuestras tropas pudo conquistar.

La jornada ha llenado de gloria a nuestra Aviación. El jefe de las escuadrillas que actúan en este sector informó al general Varela del descubrimiento en la Castellana, en Madrid, de dos dirigibles de tipo medio y de procedencia rusa, según nuestros técnicos observadores.

Se solicitó permiso para bombardearlos, cosa que se efectuó ayer, cayendo los dos dirigibles incendiados en las proximidades de la Casa de Campo.

Buques rojos capturados

Burgos, 26.—Nuestros barcos patrulleros del Estrecho de Gibraltar comunican que a diez millas noroeste, en Punta Alumia, han sido apresados los pesqueros modernos «Nueva Armada», «Pedro Alvarez», «Evenio Alvarez», «Angela Castro», «Antonio Vueria», «Cabo Ortegale» y «Cabo Toriñana», todos de la matrícula de Vigo, que caminaban con rumbo a Málaga. Se les detuvo por no encontrar justificada su presencia en aquellas aguas ni figurar despachados en los puertos nacionales.

El caos Barcelonés

Burgos, 26.—Informes recientes, absolutamente fidedignos, confirman el empeoramiento de la situación en Barcelona por las dificultades de aprovisionamiento. Los precios de los alimentos aumentan extraordinariamente. Una docena de huevos vale 12 pesetas, y un pollo, 24.

Los rojos catalanes confían en salir del caos presente gracias a la ayuda rusa, que, según parece, no les falta actualmente. Dos mil individuos, franceses y rusos en su mayoría, organizan ahora su paso por la frontera francesa, dirigiéndose a Barcelona.

Indigna conducta del Frente Popular francés

Burgos, 26.—El Gobierno Nacional de Burgos, supremo representante del Estado español, poseen pruebas irrefutables de que los servicios postales franceses, remiten al territorio español ocupado por los rojos, cartas cursadas en Francia u otros países, que pasan por esta nación, dirigidas a personas de todas las clases sociales que residen en la actualidad en territorio ocupado por el Ejército Nacional.

Esto supone una manifiesta infracción de los regla-

mentos postales internacionales y el peligro de que los rojos, enterándose del contenido y nombres de los destinatarios o personas mencionadas, adopten represalias contra víctimas inocentes.

Los residentes en el extranjero han sido advertidos de que cursen las cartas dirigidas al territorio ocupado por el Ejército Nacional, por conducto de los países que ofrezcan mayores garantías, único modo de que la correspondencia llegue a su verdadero destino.

La farsa de la neutralidad

Burgos, 26.—En el día de ayer se descubrió en Lión un importante contrabando de explosivos, con destino al Gobierno de Madrid. «L'Echo de París» dice que consta principalmente de granadas de combate e incendiarias.

La desbandada

París, 26.—«L'Expres du Mili» anuncia que las hijas de Largo Caballero han abandonado Madrid en dirección Barcelona Toulouse.

El aeródromo de Barajas, destruido

Sevilla, 26.—El aeródromo de Barajas ha sido destruido por nuestra aviación. Según noticias enviadas desde Lisboa, una de nuestras patrullas voló sobre los alrededores de Madrid, dejando caer numerosas bombas sobre el aeródromo de Barajas. Nuestros aviadores pudieron observar que el aeródromo y algunos aparatos que allí se encontraban, quedaron completamente destruidos. Se vieron grandes incendios provocados por las bombas. Grandes cantidades de municiones y víveres quedaron destrozados. Se vió ascender una gran llamarada procedente de un gran depósito de gasolina incendiado.

Una vez realizado este objetivo, nuestros aviones volaron sobre Getafe y Cuatro Vientos, pero no dejaron caer una sola bomba, al observar que no se encontraba allí ningún aparato, hecho que demuestra la precaución del Gobierno rojo trasladando los aparatos a otros aeródromos.

Avances nuestros.—Desorden y mentiras rojos

Avila, 26.—Se ha continuado el avance sobre Madrid. Nuestra aviación ha actuado enérgicamente en los alrededores de El Escorial. Se ha librado un duro combate dirigido por Valdés. Los rojos trataron de iniciar un contraataque. Se les rechazó y persiguió, ocupándoseles cuarenta muertos y cinco ametralladoras. Varios prisioneros conseguidos en esta operación, han declarado que hace tres días que el Gobierno rojo no les envía víveres. Uno de ellos, apellidado Marqués, ha confesado que hacía un mes que estaban en la línea de fuego, sin conseguir un solo permiso y sin cobrar un céntimo.

Preguntados acerca de lo que pensaban ellos de nuestra situación, manifestaron que el Gobierno rojo les hacía creer que estábamos sin víveres y próximos a rendirnos.

También dijeron que el Gobierno ruso manda constantemente aviones a Madrid, cosa que se afirma públicamente entre los madrileños.

Manifestación en honor de Portugal

Talavera de la Reina, 26.—Con motivo de la ruptura de relaciones entre Portugal y el Gobierno rojo de Madrid, se ha celebrado una manifestación pública. Actuó la banda de música de los legionarios.

El coronel Yagüe se asomó a uno de los balcones, siendo aclamado entusiastamente por la multitud. Pronunció un discurso exaltando el heroísmo de los legionarios, requetés y falangistas.

El general Borrajo dirigió también la palabra, diciendo que Portugal expresaba la simpatía con que ve nuestro movimiento, con el envío de jerseys para nuestros soldados, hechos por las mujeres portuguesas, y últimamente con la ruptura con el Gobierno rojo de Madrid.

Los rojos, rechazados en Aragón

Zaragoza, 26.—Los rojos intentaron ayer un ataque a nuestras posiciones de la Ermita de Santa Quiteria, hace días ocupada por nuestras tropas. Fueron rechazados, ocupándoseles varios muertos y material de guerra.

Se cierran los caminos a Madrid

Valladolid, 26.—El parte oficial da cuenta de que se han cortado las comunicaciones entre Aranjuez y Madrid.

De sitiadores, los rojos, pasan a sitiados

Oviedo, 26.—Las fuerzas del Ejército que actúan bajo las órdenes del general Aranda, han cortado las comunicaciones por carretera y ferrocarril que unían a Gijón con los restantes pueblos asturianos que aún quedan en poder de los marxistas. Se han cortado también las comunicaciones telegráficas y telefónicas y la ciudad queda prácticamente aislada. En el movimiento envolvente efectuado por nuestras tropas se les cogió a los rojos dos cañones del diez y medio. La rendición de la ciudad no se hará esperar mucho tiempo.

Los camaradas se pelean

Madrid, 26.—Ayer se reunió el Comisariado de guerra, bajo la presidencia de Alvarez del Vayo. Este dijo que convenía desplazar el Gobierno a Barcelona o a alguna otra capital levantina. El representante de los anarquistas se opuso tenazmente a tal propósito, sosteniendo éste y Del Vayo una violenta discusión. Parece que se empuñaron pistolas, pero el embajador ruso Rossemberg evitó el desenlace trágico de la reunión.

Sigue el saqueo al tesoro español

Varsovia, 26.—Procedentes de Madrid, se han desembarcado hoy en uno de nuestros puertos doscientas cincuenta cajas de oro.

Asensio lo ve perdido y huye

Madrid, 26.—Ha salido para Francia, el general rojo Asensio Torrado. Manifestó que considera desesperada la resistencia de Madrid, a pesar de los angustiosos llamamientos que constantemente lanza el Gobierno. Declaró que todos los hombres útiles de Madrid están movilizados, hasta el punto que son las mujeres las que conducen los tranvías y efectúan servicios encomendados hasta hace poco tiempo a los hombres.